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PLENO Afecta a  trece calles después de que el equipo de Gobierno rectificara hasta en dos ocasiones y realizara seis modificaciones

Aprobado con
polémica el cambio
en el callejero  
DEBATE___La oposición
lamenta que la propuesta
se haya tenido que
modificar dos veces

CAMBIOS___El Gobierno
sostiene que ha buscado el
consenso en un ejercicio
de responsabilidad

Daniel Barea
CÁDIZ | El Pleno del Ayunta-
miento de Cádiz ha aprobado
este jueves el cambio de nom-
bres de hasta trece calles des-
pués de que el equipo de Go-
bierno rectificara hasta en
dos ocasiones, con seis modi-
ficaciones, la propuesta que
se ha sometido a debate.

“Hemos intentado, tras es-
cuchar a colectivos, vecinos y
solicitantes (de las modifica-
ciones) buscar el conceso y la
convivencia en un ejercicio de
responsabilidad”, ha explica-
do Maite González, portavoz
del PP, respecto a lo que la
oposición ha considerado
bandazos intolerables.

“Han sido torpes, inaccesi-
bles y autoritarios”, ha censu-
rado David de la Cruz, por
parte de Adelante Izquierda
Gaditana. “No se puede jugar
con los recuerdos de perso-
nas y familiares como Manue-
la Molina o Paca Briceño, que
han estado una semana a la

espera del capricho del equi-
po de Gobierno para saber si
tendrán calle; eso no se pue-
de perdonar”, ha remachado.

Asimismo, Lorena Garrón,
también por la coalición de
izquierdas, ha recordado que
el PP abandonó el Pleno de
noviembre de 2021, cuando el
anterior equipo de Gobierno,
liderado por José María Gon-
zález, Kichi, planteó otro blo-
que de modificaciones en el
callejero. “A ustedes lo que le
molestaban es que se saca-
ran” del mismo “a fascistas”,
ha reprochado De la Cruz.

El portavoz del PSOE, Óscar
Torres, también ha lamenta-
do “el espectáculo” dado, ya
que “lejos de honrar a las per-
sonas y colectivos hoy, uste-
des se han erigido en protago-
nistas de este Pleno”.

En la línea de Adelante Iz-
quierda Gaditana, Torres ha
señalado que las autoen-
miendas se han debido a las
protestas vecinales, lo que

evidencia que no ha habido
participación antes de la cele-
bración de la Comisión del
Nomenclátor. “Tendría que
haberse hecho antes”, ha in-
sistido.

Y ha insistido en que, “para
evitar otro mamarracho como
este en el futuro”, es preciso
iniciar la redacción de la or-
denanza que marque criterios
objetivos, tal y como planteó
el PSOE en octubre de 2020 y
aprobó el Pleno con los votos
del PP, recomendando final-
mente al equipo de Gobierno
que aclare sus prioridades
porque el cambio de calles,
según el alcalde, no era lo
más importante y, sin embar-
go, “es lo único que han he-
cho en once meses”.

En su segunda interven-
ción, Maite González ha ad-
mitido que “necesitamos un
reglamento”, pero también
ha marcado distancia con Ki-
chi, quien “ante quejas y ale-
gaciones de los vecinos, invi-

taba a empadronarse en otra
ciudad si no gustaban las pro-
puestas”. Y, tras lamentar que
la oposición “no abra la boca”
en la Comisión del Nomenclá-
tor, convierta “un gesto bue-
no para personas, institucio-
nes o momentos” de relevan-
cia para la ciudad “en una
disputa”.

Los trece cambios
�Asignación del nombre Glo-
rieta de la Educación Pública’
al espacio existente entre las
murallas de las Puertas de
Tierra y la Cuesta de las Cale-
sas. Unanimidad
�Asignación del nombre

‘Hostelero Gonzalo Córdoba’
a la plaza existente en la con-
fluencia de las calles Doctor
Meléndez y Arricruz. Unani-
midad
�Asignación del nombre

‘Plazuela Santa Joaquina de
Vedruna’ al espacio ubicado
en la confluencia de las calles
República Argentina y San

Carlos. Sí de PP y PSOE.
�Asignación del nombre

‘Plazuela Enrique Carril’ al
espacio ubicado en la con-
fluencia de las calles Repúbli-
ca Argentina y Fernando el
Católico. Unanimidad.
�Asignación del nombre

‘Poeta José Manuel García Gó-
mez’ a un espacio situado
junto a la Glorieta Lebón en la
entrada a las instalaciones
del colegio Argantonio. Una-
nimidad.
�Asignación del nombre

‘Paca Briceño’ a una glorieta
del Paseo de Canalejas. Una-
nimidad.
�Cambio de denominación

del tramo de la plaza Filipi-
nas colindante con las mura-
llas de San Carlos por ‘Plaza
Ateneo, Artístico y Científico
de Cádiz’. Unanimidad.
�Cambio de denominación

del tramo de avenida Guada-
lete entre la calle Barbate y la
avenida del Guadalquivir por
‘Manuela Molina’. Unanimi-

dad.
�Cambio de denominación

de un tramo de la calle Chile
situadas entre Doctor Mara-
ñón y Solano por ‘Mariano
Marcos’. Unanimidad.
�Asignación de la glorieta

situada junto a la plaza de
San Severiano donde se en-
cuentra la fuente a ‘Víctimas
de la Explosión de Cádiz’.  Sí
de PP y PSOE; abstención de
AIG
�Cambio de denominación

de la calle ‘Ernestina Muñoz
de Miguel Villanueva’ por
‘Profesora Ernestina Muñoz’.
Unanimidad.
�Asignación del nombre

‘Plazuela Pablo Grosso’ al es-
pacio público final de la calle
Plocia. Sí de PP y PSOE.
� Cambio de denomina-

ción del tramo de la calle Fer-
nández Ballesteros con entra-
da por Avenida Ana de Viya y
salida por Avenida Amílcar
Barca, por calle ‘Juan Bartual
Pastor’. Unanimidad.

Vía libre a las obras de
la nueva sede de la
Subdelegación
P4

Hacen falta 90.000
empleos para estar en
la media nacional 
P4

Vista aérea de la ciudad de Cádiz.

Cádiz

Qué duro debe ser ejercer de cartero en Cádiz
DANIEL BAREA | Ni el equipo de Go-
bierno pidió perdón a los carte-
ros de Cádiz ni los partidos de la
oposición mostraron su solida-
ridad con los profesionales de
reparto al término de un debate
delirante sobre el cambio de
nombre de tres calles impulsa-
do por el PP pese a que Bruno
García lleva más de un año di-
ciendo que esto no es prioridad.

Maite González se afanó en
explicar infructuosamente por
qué este golpe al callejero, el
error inicial que afectaba a la ca-
lle Santo Cristo y las otras cinco

marracho” todo lo que ha tenido
que ver con el nomenclátor e in-
sistió en lo de la ordenanza. Mai-
te González, con la boca chica,
le dio la razón con tres o cuatro
palabras (“hace falta un regla-
mento, sí”, dijo) a lo de fijar cri-
terios, no a lo de mamarracho.

El debate, en cualquier caso,
fue agotador. Dada la intensi-
dad, con un David de la Cruz re-
probando a un PP que se opuso
a los cambios de calles cuando
las impulsaba Kichi porque no
querían que se sacaran a los
“fascistas” del callejero o Deme-

trio Quirós broemando con que
el PP da para meme porque dice
una cosa y hace la contraria, y
visto el resto de puntos del or-
den del día, lo normal es que el
resto del Pleno discurriera por
los cauces habituales: repro-
ches sobre construcción de vi-
vienda, despoblación, la Junta
de Andalucía no hace nada y el
Gobierno de España, tampoco,
y el pimpampum partidista ha-
bitual.

Pero, no. El debate degeneró
hasta el punto de que fue motivo
de discusión la madre de José

Carlos Teruel. La responsabili-
dad, todo hay que decirlo, fue
del propio Teruel, que hizo refe-
rencia a la sorpresa de su madre
por la subida de la luz para argu-
mentar una moción del PP para
que el Gobierno (como si al Go-
bierno le preocupara lo que pide
el Pleno del Ayuntamiento de
Cádiz en una moción) rebaje el
IVA de la energía. Torres con-
traatacó con el relato de las pe-
nalidades de un vecina de 92
años que se quedó sin luz por
una deuda de 30 euros con el ac-
tual equipo de Gobierno.

autoenmiendas a la propuesta
que finalmente se debatió. La
portavoz popular repitió una y
otra vez que se ha escuchado a
los vecinos y los promotores de
las solicitudes, pero tanto PSOE
como Adelante Izquierda Gadi-
tana, con razón, le afearon que
solo lo haya hecho una vez que
tomaron la decisión. O sea, que
la presión ciudadana y mediáti-
ca ha marcado el paso al equipo
de Gobierno.

Óscar Torres, que afina cada
vez más con los adjetivos en sus
intervenciones, tachó de “ma-

Y Teruel trató de intervenir de
nuevo por alusiones (a su ma-
dre). Pero no pudo hacerlo. El al-
calde prefirió correr un tupido
velo y acelerar para que el Pleno
recuperara el tono tedioso de un
Pleno común durante el que
uno solo pudo pensar obsesiva-
mente en qué desgracia para un
cartero trabajar en Cádiz, por los
cambios de calles de Kichi y de
Bruno García y porque, aunque
no tengan culpa, cada dos me-
ses le dan un disgusto a la ma-
dre de José Carlos Teruel y tan-
tas madres gaditanas que (será
por la turistificación, la recon-
versión naval o un castigo divi-
no) hacen malabares para llegar
a fin de mes.



viva VIERNES, 26 DE ABRIL DE 2024 3

Cádiz  |

FOMENTO Han transcurrido sólo 38 días desde el inicio de los trabajos en el puente Carranza

Daniel Barea | Marina Martínez
CÁDIZ | Las obras de emergen-
cia del puente José León de
Carranza, después de 38 días
de trabajo, están ejecutadas
ya al 70%. Técnicos de la De-
marcación de Carreteras en
Cádiz se han mostrado confia-
dos en declaraciones a 7TV en
el cumplimientos de los pla-
zos para el acceso a Cádiz esté
reabierto antes de mediados
de julio, cuando, además, se
prevé la llegada del grueso de
turistas a la ciudad, aunque
han advertido de que es un
“proyecto vivo” que obliga a
realizar un “esfuerzo brutal”.

En cualquier caso, se ha
completado ya la fase más
“crítica y compleja” con la co-
locación de seis vigas de 44
metros de longitud y un peso
de 120 toneladas, para lo que
ha sido preciso  grúa con ca-
pacidad para mover 600 tone-
ladas y una pluma de 78 me-
tros.

Queda aún armar el tablero
y restituir la capa de rodadura
y las juntas de dilatación, así
como reponer la barandilla y
el cableado para el carril re-
versible, línea de alta tensión
y una tubería de agua.

Con una inversión de 3,1mi-
llones de euros para la susti-
tución del vano 30, los técni-
cos de la Demarcación de Ca-
rreteras en Cádiz consideran
que los nuevos materiales, re-

Los operarios en la zona del puente Carranza en la que se concentran los trabajos ahora mismo. EREAGAFOTO

Concentración por el accidente laboral mortal del Puerto en Algeciras.

La obra de emergencia 
del puente ya está al 70%
A BUEN RITMO___Está previsto el cumplimiento de plazos para su reapertura
antes de mediados de julio y alargar su vida útil unos cien años más

vestidos de un protección si-
milar a la utilizada en los bu-
ques para hacer frente al vien-
to, la corrosión y la salinidad,
permitirán alargar la vida útil
de la infraestructura, inaugu-

rada en 1969, por “100 años
más”.

Asimismo, ha explicado
que se está llevando a cabo
una revisión extraordinaria
del puente, que soporta un

tráfico de 23.000 vehículos
diarios, aunque no se ha de-
tectado el mismo mal estado
que en el vano sustituido por-
que están “abrigados” por la
Bahía.

LABORAL Los datos van en aumento

D.Barea | M.Martínez
JEREZ | La provincia de Cádiz
registra 34 accidentes labora-
les de media diariamente. La
secretaria general de CCOO,
Inmaculada Ortega, ha expre-
sado su preocupación ante es-
tos datos, “que se van incre-
mentando”, y ha reclamado
que la salud de los trabajado-
res “sea prioridad para el Go-
bierno, la Junta y las empre-
sas”.

En la apertura de las jorna-
das dentro del Plan de forma-
ción sobre capacitación en
Negociación Colectiva y Diá-
logo Social celebradas en el
Palacio de Congresos de Cá-
diz, en víspera del Día Mun-
dial de la Seguridad y Salud
en el Trabajo, Ortega, ha re-
clamado el cumplimiento de
la normativa para que se lle-
ven a cabo adecuadamente

evaluaciones de riesgo, diag-
nóstico de los puestos de tra-
bajo y se invierta en preven-
ción ante las nuevas enferme-
dades laborales, así como
aquellas vinculadas al estrés,
que provocan accidentes in
itinere.

En este sentido, el secreta-
rio confederal de Salud Labo-
ral y Sostenibilidad de CCOO,
Mariano Sanz, ha advertido
de otros dos factores que in-
quietan al sindicato. Por un
lado, el cambio climático,
“que no es puntual y tiene una
afectación importante, tanto
para los que trabajan fuera,
en la calle, como para los que
también lo hacen en centros
de trabajo”, con la presencia
de enfermedades que antes
eran tropiclaes pero ahora
transmiten los mosquitos en
nuestro territorio, por ejem-
plo, el calor o lluvias torren-
ciales, y la digitalización y la
incorporación de nuevas tec-
nologías.

La inauguración también
ha contado con la participa-
ción de la secretaria general
de CCOO de Andalucía, Nuria
López.

La provincia suma 34
accidentes laborales
diarios de media
CCOO reclama a
Gobierno, Junta y
empresas velar por la
seguridad e invertir en
prevención

Pancarta lucida en el pleno contra la venta del Campo de las Balas.

VECINAL Las entidades contrarias a la “privatización del suelo público” convoca  una manifestación este viernes, a las 19.00 horas

Contra la venta del Campo de las Balas
DANIEL BAREA | El movimiento
ciudadano y asociativo con-
trario a la venta del Campo de
las Balas por parte del Ayun-
tamiento de Cádiz se manifes-
tará por primera vez este vier-
nes, 26 de abril, a partir de las
19.00 horas, en la Plaza Ma-
nolo Santander, antes Plaza
de la Reina, en La Viña.

La convocatoria “contra la
privatización del patrimonio
público e histórico” ha sido
realizada por la AVV Cádiz
Centro, Facua, Agaden, ACC

Gades La Viña, Asociación
Pro Derechos Humanos de
Andalucía (APDH-A), Mujere
de Acero, Plataforma de Veci-
nos y Amigos del Pópulo u
AVV Segunda Aguada.

“No queremos que se ven-
da un espacio ciudadano pa-
ra construir otro hotel”, insis-
te Marisa Campos, presidenta
de la AVV Cádiz Centro, ante
la intención expresada por el
alcalde, Bruno García, para
destinar los recursos obteni-
dos, al menos 6,2 millones de

euros, para la rehabilitación
de Valcárcel, el grueso, cinco
millones de ellos, el parque
en el cementerio y la Avenida
de Astilleros.

En primer lugar, remarca,
porque hay once en construc-
ción o proyectados, y un total
de cuarenta, a los que hay que
sumar las 4.000 camas de las
viviendas con fines turísticos.
“La ciudad no necesita más
establecimientos hoteleros”,
advierte. Francisco Gómez,
portavoz del movimiento, su-

ma a ello la llegada de cruce-
ros y propone alternativa al
equipamiento hotelero para
crear uno social y ciudadano
o que ponga de relieve la
transformación urbanística
de todo el entorno, “mante-
niendo siempre la titularidad
del espacio y generando be-
neficio para los residentes”,
aunque sea necesario modifi-
car el PGOU. Entre las pro-
puestas, apunta un espacio
cultural e interpretación del
espacio fortificado.
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Cádiz  |

URBANISMO El Ayuntamiento prevé otorgar la licencia este mismo viernes

Daniel Barea
CÁDIZ | La Junta de Gobierno
Local del Ayuntamiento de
Cádiz tiene previsto aprobar
este viernes la solicitud de la
Dirección General de Patri-
monio del Estado de licencia
para efectuar obras en la
avenida Andalucía, 1 y 3, y
plaza de la Constitución, 2,
para la construcción de la
futura sede de la Subdelega-
ción del Gobierno, en el so-
lar conocido como Radio Ju-

Proyecto de la nueva sede de la Subdelegación del Gobierno en Cádiz. VIVA

Vía libre a las obras de la
futura Subdelegación
PROCESO___La Administración central prevé licitar este verano y comenzar a
ejecutar el proyecto, con una duración de 24 meses, a principios de 2025

ventud, actualmente en des-
uso.

Fuentes de la misma han
indicado que la solicitud se
cursó el pasado 1 de diciem-
bre, al tiempo que se ultima
el proyecto de ejecución,
que estará listo este verano. 

A partir de entonces, se
podrá licitar las obras, que
podrían estar ejecutándose
a principios de 2025, con un
plazo estimado de 24 meses
para su finalización.

Cabe recordar que el pro-
yecto, denominado Entre
patios y pasajes, está siendo
redactado por el estudio M
Partida Architecture and De-
sign S. L. P, con el objetivo de
que los dos edificios diseña-
dos queden perfectamente
integrados en el entorno y
en el “imaginario colectivo”
de la ciudad, tanto en altura
como en características.

De este modo, su orienta-
ción permitirá aprovechar

iluminación y vientos para
reducir el gasto energético y
ambos inmuebles se dispon-
drán en torno a patios para
aprovechar el espacio inclu-
so para la celebración de
eventos de envergadura.

Asimismo, “se realizará
un cambio en la textura y
acabado en el solado del es-
pacio público a manera de
impronta arqueológica que
el ciudadano percibirá como
dibujos en el pavimento”.

CÁDIZ | El secretario general del
PSOE de Cádiz, Juan Carlos
Ruiz Boix, compareció ayer
junto a los secretarios a los se-
cretarios generales de UGT y
CCOO, Antonio Pavón e Inma-
culada Ortega, tras la reunión
con motivo del 1 de Mayo.

Para llamar a la participa-
ción en las dos manifestacio-
nes, en Cádiz y Algeciras, que
se celebrarán el próximo
miércoles, Ruiz Boix ha ex-
puesto algunos datos que res-
paldan la buena senda mar-
cada desde el Ejecutivo de
Sánchez en estos seis años
“en una provincia donde se
ha recortado la cifra de des-
empleados en 25.000 perso-
nas o donde la mitad de los
contratos que se hacen son
indefinidos gracias a la refor-
ma laboral”.

Sobre el 1 de Mayo, la secre-
taria general de CCOO ha re-
conocido la mejora en el em-
pleo en la provincia. No obs-
tante, es consciente de que
Cádiz no puede aspirar al ple-
no empleo partiendo de un
20,6 por ciento de la tasa de
paro. A su juicio, necesitaría
la creación de más de 90.000
empleos para converger con
otros territorios. 

Por su parte, Pavón ha re-
clamado medidas para crear
empleo no solo al Gobierno
sino también a planes especí-
ficos de la Junta que es quien
tiene las competencias, e in-
fraestructuras que sigan ver-
tebrando la provincia como el
desdoble de la autovía Arcos-
Antequera.

1 DE MAYO

Hacen falta
90.000
empleos para
converger a
nivel nacional

D.BAREA | El PSOE de Cádiz ha
cerrado filas en torno a Pedro
Sánchez con un comunicado
firmado por los integrantes
de la Ejecutiva Provincial, y
en nombre de los 5.000 mili-
tantes gaditanos, con los mis-
mos argumentos del presi-
dente del Gobierno sobre una
presunta campaña de “acoso
de la derecha y la ultradere-
cha hacia su persona y hacia
su familia con el único objeti-
vo de deslegitimar su figura
política, debilitarlo y hacerlo
caer de la Presidencia”.

Los socialistas gaditanos
cargan contra “el uso tortice-
ro de la Justicia”  al “traspasar
todos los límites al utilizar a
la familia para infligir daño
personal con un fin exclusiva-
mente político”. También ta-
chan de “colectivo mafioso” a
Manos Limpias, señalan a Jo-
sé María Aznar como instiga-
dor, y denuncian “noticias
falsas” de los medios para
cuestionar la honorabilidad
de Pedro Sánchez y su mujer,
Begoña Gómez.

A continuación ofrecen las
razones para responder a la
pregunta del propio presiden-
te sobre si merece la pena se-
guir. Ruiz Boix aprovechó
ayer para detallarlos y soste-
ner que los gobiernos de Pe-
dro Sánchez “tienen un ba-
lance de gestión inmejorable
en aspectos como la mejora
de la economía, la creación
de empleo, el avance de los
derechos sociales o la apues-
ta por la convivencia frente al
conflicto en Cataluña”.

POLÍTICA

El PSOE de
Cádiz cierra
filas en torno
a Pedro
Sánchez

Los científicos de la UCA se han desplazado a la Antártida. AEI

INVESTIGACIÓN En el proyecto, desarrollado en la Antártida, colabora el grupo de Astronomía, Geodesia y Cartografía de la UCA

Un hito científico de alcance internacional
CÁDIZ | Un equipo de investiga-
dores españoles ha logrado,
por primera vez en el mundo,
obtener electricidad aprove-
chando el calor del subsuelo
en un volcán situado en la
Antártida con el fin de pro-
porcionar energía continua a
dispositivos que vigilen la ac-
tividad volcánica.

Este hito ha sido logrado
por el grupo de Ingeniería
Térmica y de Fluidos de la
Universidad Pública de Nava-
rra (UPNA), en el marco de un

proyecto VIVOTEG, en el que
también colabora el grupo de
Astronomía, Geodesia y Car-
tografía de la Universidad de
Cádiz, el grupo de Estudio y
Seguimiento de Volcanes Ac-
tivos de la Universidad de

Buenos Aires y el IDEAN -Ins-
tituto de Estudios Andinos
‘Don Pablo Groeber’ (Argenti-
na).

La Agencia Estatal de In-
vestigación señala que este
hito "supone un avance de al-
cance para que la comunidad
científico-tecnológica pueda
desarrollar en el futuro un sis-
tema capaz de predecir erup-
ciones volcánicas y reducir
así el impacto sobre la pobla-
ción". El proyecto VIVOTEG,
financiado por la Agencia Es-

tatal de Investigación dentro
de la Campaña Antártica Es-
pañola 2023/2024, ha aporta-
do así "un avance de alcance"
al resolver el problema de las
baterías que requieren las es-
taciones de vigilancia volcá-
nica situadas en zonas inhós-
pitas. “Esta tecnología podría
ser extrapolada a muchos
otros volcanes del mundo, lo
que contribuiría a aumentar
la seguridad de la sociedad al
mejorar la vigilancia remota
con mayor anticipación”.

La UCA participa en un
proyecto que ha
logrado obtener
electricidad del
subsuelo de un volcán
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Bahía  | San Fernando

SOCIEDAD Así se desprende de un certificado que ha expedido la Junta de Gobierno Local a petición del Consorcio de Aguas

La Isla supera
a día de hoy
los  104.000
habitantes

Francisco J. Cabeza
SAN FERNANDO | La Junta de Go-
bierno de Local del Ayunta-
miento de San Fernando ce-
lebrada el pasado 19 de abril
ha emitido un certificado so-
bre la población estacional
de la localidad a petición del
Consorcio de Abastecimiento
de la Zona Gaditana. Un dato
necesario para que dicho or-

ganismo pueda desarrollar la
revisión del tercer ciclo del
Plan Hidrográfico 2022-2027.

Pues bien, desde el Ayun-
tamiento de San Fernando
considera como “correctos”
los siguientes datos de po-
blación estacional y perma-
nente en el municipio. La po-
blación permanente, es de-
cir, la que está empadronada

y según los datos del INE de
2023 asciende a 93.927 perso-
nas, mientras que la pobla-
ción estacional la fija en
10.332 personas. Lo que sig-
nifica que, con esas cifras en
las manos, la población total
equivalente sería de 104.259
personas. Por ello, desde el
Gobierno local se estima que
el peso de la población esta-

cional supone el 9,91 por
ciento.  

Cabe recordar que la po-
blación estacional constitu-
ye una estimación de las car-
gas de población que soporta
cada municipio y mide el nú-
mero de personas que hay en
él de media anual y trimes-
tral. En el cálculo se incluyen
las personas que tienen al-

gún tipo de vinculación o re-
lación con el municipio, ya
sea porque residen, trabajan,
estudian o pasan algún perí-
odo de tiempo en él.

En la localidad isleña
siempre ha existido en la ca-
lle el eterno dilema entre la
población censada y la po-
blación real que soporta, que
claramente siempre ha esta-

do por encima de las 100.000
personas.

Y superar esa barrera de
manera oficial y no oficiosa
es algo que sería muy impor-
tante para San Fernando, ya
que a nivel económico sería
muy beneficioso para las ar-
cas municipales, puesto que
a la hora de hacer el reparto
de los Presupuestos Genera-
les del Estado el Gobierno re-
aliza una distinción en fun-
ción de la población, es de-
cir, hay un dinero para las lo-
calidades de entre 20.000 y
80.000 habitantes, otro para
las que están en la horquilla
de entre 100.000 y 500.000
personas y, por último, por
encima de ese medio millón
de personas.

Llegados a este punto, hay
que reseñar que existen si-
tuaciones excepcionales
dentro del territorio nacional
que hacen que haya munici-
pios que, por sus condicio-
nes, cuentan con un trata-
miento especial. Es el caso de
Cádiz capital, que logró en el
año 2002 con Teófila Martí-
nez en el Ayuntamiento, se le
reconociese por parte del Go-
bierno de la nación ese ca-
rácter excepcional.

Vista aérea de la ciudad de San Fernando. VIVA

La alcaldesa reunida con el Clúster Naval en el Ayuntamiento. VIVA

NUEVO CÁLCULO___Sumando la
población permanente con la que se
encuentra de forma estacional

NAVAL La alcaldesa se reúne con García Zaragoza

SAN FERNANDO | La alcaldesa,
Patricia Cavada, ha ofrecido
la “colaboración y el total
apoyo” del Ayuntamiento de
San Fernando a la campaña
puesta en marcha por el Clús-
ter Marítimo Naval de Cádiz
con el objetivo de que la ju-
ventud opte por el sector na-
val como salida profesional,
al tratarse de un sector estra-
tégico y de futuro para toda la
Bahía de Cádiz que, por tan-
to, ofrece una alternativa de
empleo estable y de calidad.

El presidente del Clúster
Marítimo Naval de Cádiz, José
Luis García Zaragoza, ha de-
tallado a la alcaldesa que uno
de los pilares de la campaña
se centra en que la gente jo-
ven perciba que, el sector na-

val ha evolucionado enorme-
mente, se trata de una indus-
tria estrechamente ligada a la
tecnología, a la innovación y
en constante evolución, lo
que ha derivado en una mo-
dernización de profesiones
tradicionalmente vinculadas
al sector naval.

Hay que tener en cuenta,
además, que los astilleros de
la Bahía gaditana tienen car-
ga de trabajo garantizada gra-
cias a la apuesta del Gobierno
central, lo que se traduce

también en una oportunidad
laboral estable vinculada al
territorio, evitando así que las
personas jóvenes se vean
obligadas a salir de su tierra
para buscar oportunidades
profesionales.

Por otra parte, la alcaldesa
ha insistido en la necesidad
de que la Junta de Andalucía
ponga en marcha de manera
“urgente” un Centro de For-
mación Naval Especializada
en la localidad de San Fer-
nando, ciudad que cuenta
con recursos como el Navan-
tia Training Centre y que es
referente de innovación den-
tro del sector naval. 

Como se ha puesto de ma-
nifiesto, existe “una deman-
da y una necesidad real por
parte de la industria naval de
nutrirse de profesionales cua-
lificados”.

Apoyo municipal al
Clúster Naval para
formar a jóvenes
Cavada insiste en que
la Junta ponga en
marcha un Centro de
Formación Naval
Especializada



MADRID. EFE | La Fiscalía Provin-
cial de Madrid ha solicitado el
archivo de la investigación
abierta por un juez de Madrid
a Begoña Gómez, mujer del
presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, por tráfico de in-
fluencias y corrupción en los
negocios. Según han informa-
do fuentes fiscales, la Fiscalía
ha recurrido directamente an-
te la Audiencia Provincial la
decisión del Juzgado de Ins-
trucción número 41 de Madrid
y pide que se revoque y se ar-
chive la causa.

El Ministerio Fiscal argu-
menta que no hay indicios de
delito que justifiquen la aper-
tura de un procedimiento pe-
nal, han precisado a EFE fuen-
tes conocedoras del caso.

En el procedimiento, que se
ha declarado secreto, el juez
investiga una denuncia del au-
todenominado sindicato Ma-
nos Limpias, que se funda-
menta en una serie de noticias
de prensa y en la que expone
que Begoña Gómez, “preva-
liéndose” de su relación con el
presidente del Gobierno, ha-
bría recomendado o avalado
“por carta de recomendación
con su firma a empresarios
que se presentan a licitaciones
públicas”. Ayer el secretario
general de Manos Limpias, Mi-
guel Bernad, precisó que basó
la denuncia en informaciones
periodísticas y añadió que, si
no son ciertas, la responsabili-
dad será de quienes las publi-
caron.

La Fiscalía pide
archivar la
investigación a
Begoña Gómez

Actualidad GOBIERNO DE COALICIÓN

Los socios de
investidura le animan
a “seguir peleando”

Los socios de investidura y de Gobierno de Pedro Sánchez
le han animado a continuar para frenar el golpe que cre-
en que la ultraderecha, en coordinación con el PP, está in-
fringiendo a la democracia y Sumar ha ido incluso más
allá al recordar al presidente que tiene una obligación
con el país.

GOBIERNO El presidente del PP asegura que “como no puede gobernar por adhesión, pretende gobernar por compasión. No lo permitamos”

Alberto Núñez Feijóo, en la rueda de prensa ofrecida ayer en la sede del partido. EFE/ FERNANDO VILLAR

MADRID. EFE | El líder del PP, Al-
berto Núñez Feijóo, considera
una “frivolidad inaceptable”
que el presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, se haya
tomado cinco días para refle-
xionar sobre una posible di-
misión y sostiene que es un
insulto a los votantes.

En rueda de prensa desde
la sede de su partido, el líder
de la oposición le dijo al jefe
del Ejecutivo que si está pen-
sando en plantear una cues-
tión de confianza “puede
ahorrársela” ya que es “evi-
dente” que tiene la “confian-
za interesada de los partidos
independentistas”.

“El independentismo
siempre hace negocio, pero
ante el presidente más débil
de la democracia española, el
negocio está garantizado”,
apuntó ayer al respecto.

Feijóo espera que Sánchez
anuncie el lunes que sigue su
cargo, pero le advirtió que “al
final se hundirá” y lo hará en
solitario y aunque “puede
prolongar su agonía” no será
“más que eso: una agonía de
quien ni ayer, ni hoy ni el pró-
ximo lunes ha estado a la al-
tura que merece este país”.

“Ha dicho que se toma cin-
co días para pensar en sí mis-
mo y lleva cinco años pensan-
do en sí mismo. Basta ya. Nin-

gún español puede abando-
nar y eludir sus responsabili-
dades y mucho menos el que
ostenta la presidencia del Go-
bierno”, denunció Feijóo, tras
afirmar que en España nadie
está al margen de la ley.

Y comparó la actitud de
Sánchez con “un espectáculo
de adolescente para que va-
yan detrás diciéndole que no
se vaya y que no se enfade”.

Ante la pregunta de Sán-
chez acerca de si merece la

pena seguir en su cargo tras la
investigación judicial a su
mujer, que el socialista consi-
dera un ataque basado en
“hechos inexistentes”, Feijóo
le replicó que ser presidente
del Gobierno “merece la pe-
na, solo que no a cualquier
precio ni de cualquier mane-
ra”. Feijóo exigió además ex-
plicaciones de Sánchez sobre
los escándalos que afectan a
su partido, su Gobierno, y su
entorno -en alusión al caso

Koldo y a su mujer-, señalan-
do que si no las da “por algo
será” y le acusó de repetir
“muchas veces lo que él lla-
ma derecha y ultraderecha
para ver si la gente que le ha
votado le perdona cualquier
indecencia por cuestión de
ideología”.

Feijóo acusó a Sánchez de
“intimidar” a los jueces, le ca-
lificó de “portavoz del lobby
del lawfare indistinguible de
sus socios” y denunció que el

Feijóo ve una “frivolidad inaceptable” que
Sánchez abandone sus responsabilidades
VATICINIO Y ADVERTENCIA___ El líder de la oposición espera que jefe del Ejecutivo anuncie el
lunes que sigue en su cargo, pero le ha advertido que “al final se hundirá” y lo hará en solitario
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El PSOE fleta autobuses para el
acto de apoyo el sábado en Ferraz
MADRID. EFE | Agrupaciones so-
cialistas de diversos puntos de
España como Andalucía, la
Comunidad Valenciana y Cas-
tilla y León están contratando
autobuses para que los mili-
tantes que lo deseen puedan
desplazarse al acto de apoyo
convocado a través de las re-
des sociales este sábado en Fe-
rraz para apoyar a Pedro Sán-
chez. Ayer mismo, federacio-
nes socialistas como el PSOE
de Extremadura y el de Aragón

convocaron concentraciones a
las ocho de la tarde ante las se-
des y casas del pueblo del par-
tido para mostrar su solidari-
dad y apoyo a Sánchez y su fa-
milia. Y además, a través de
las redes sociales los socialis-
tas están llamando para parti-
cipar en una gran concentra-
ción de apoyo a Sánchez este
sábado en Ferraz a las 11 horas
con motivo de la celebración
del Comité Federal del PSOE,
cuyo inicio está previsto me-

dia hora antes sin la participa-
ción del presidente del Gobier-
no y líder del partido.

También a través de las re-
des sociales, agrupaciones so-
cialistas de lugares como An-
dalucía, la Comunidad Valen-
ciana y Castilla y León está in-
formando de la contratación
de autobuses para que los mi-
litantes y simpatizantes que lo
deseen puedan desplazarse a
esta concentración, en algu-
nos casos de forma gratuita.

Moreno critica el “show” y Espadas
anima a Sánchez a seguir en el cargo
SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, conside-
ró ayer una “enorme irrespon-
sabilidad” la decisión del pre-
sidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, de tomarse “cinco dí-
as” para pensar si continúa o
no en el cargo, dejando a Espa-
ña en un “limbo”. Moreno ex-
presó que ya nadie se “cree a
Sánchez” y calificó de “show”
su carta a la ciudadanía anun-
ciando que abría unos días de

reflexión.
“Me parece una enorme

irresponsabilidad que en un
país donde hay millones de
personas que tienen proble-
mas, el presidente del Gobier-
no, en una decisión absoluta-
mente inédita en nuestra de-
mocracia, decida coger cinco
días para pensar si quiere se-
guir o no quiere seguir”, indi-
có Moreno, en declaraciones a
los periodistas en Sevilla.

Por su parte, el secretario

general del PSOE de Andalu-
cía, Juan Espadas, realizó ayer
un llamamiento a que el líder
de su partido, Pedro Sánchez,
“siga adelante” y continúe en
su cargo de presidente del Go-
bierno, porque “merece la pe-
na” y porque, “desgraciada-
mente, aquí no cabe afligirse
porque, como dijo un buen so-
cialista, nos aflojamos, y lo
peor que podemos hacer es
aflojarnos ante la derecha y la
extrema derecha”.

presidente había rehabilitado
las acusaciones de “supues-
tos fachas con toga para ame-
drentar la justicia oficialmen-
te a ojos de todo el mundo”.

Y le advirtió que se equivo-
ca o de país o de momento
porque en España “nadie está
al margen de la ley” tampoco
hay “dos Españas enfrenta-
das” sino únicamente un pre-
sidente enfrentado a la reali-
dad, la verdad, la Justicia, la
prensa libre, el pluralismo
político  y “a todo el armazón
institucional que hace de Es-
paña una democracia plena”.

“Como no puede gobernar
por adhesión, pretende go-
bernar por compasión. No lo
permitamos. Desconfíen de
todo político, del signo que
fuere, que pinte la compleja
realidad como un pueril
asunto de unos contra otros”,
subrayó.

Feijóo denunció además
que causa “bochorno” ver la
repercusión internacional del
movimiento hecho por Sán-
chez, con la prensa interna-
cional haciéndose eco no de
“ningún problema emocional
del presidente del Gobierno”
si no de los “problemas de
presuntas corrupciones que
afectan al presidente del Go-
bierno, a su partido y a su Go-
bierno”.



avanzando en los detalles de
cara a la cita del domingo.

Para hoy y mañana se han
previsto dos nuevas sesiones-
de trabajo, las últimas antes
de afrontar el encuentro.

Una baja en el Mallorca
El Mallorca inició ayer la pre-
paración para el partido ante
el Cádiz con la única ausencia

Deportes26.04.24
#YoCreo, el Cádiz aúna
fuerzas para la ‘final’

Plantilla, directiva y cuerpo técnico realizaron un acto de convivencia tras el entrenamiento. CÁDIZ CF

A. G. A.
CÁDIZ | Ahora más que nunca,
#YoCreo es el mensaje princi-
pal del vídeo que ha lanzado
el Cádiz CF en sus redes so-
ciales para alentar el optimis-
mo de cara al vital partido de
este domingo ante el Mallorca
en el Nuevo Mirandilla.

En el vídeo se muestran
imágenes del estadio, la afi-
ción y de todos los futbolistas
del equipo con un audio que
recuerda agónicas perma-
nencias del equipo para fina-
lizar con el portero Ledesma
diciendo el lema ideado para
el encuentro.

Las imágenes han suscita-
do todo tipo de comentarios,
pero ha conseguido su fin:
movilizar a la afición y pro-
mover el optimismo en la
plantilla, que ayer también
realizó un almuerzo de convi-
vencia para “aunar esfuer-
zos” de cara al partido.

El equipo entrenó ayer en la
Ciudad Deportiva Bahía de
Cádiz en una sesión que se
abrió con el habitual calenta-
miento dinámico para pasar a
diferentes tareas de posesión.
El grueso del entrenamiento
lo volvió a ocupar la táctica,

del central José Manuel Cope-
te, que será baja por acumu-
lación de amonestaciones.

El equipo de Aguirre, que
perdió 2-1 ante el Sevilla el lu-
nes, se ejercitó tras un des-
canso en busca de llegar en la
mejor forma posible a Cádiz.

El Mallorca, décimo sexto
en la tabla, suma 31 puntos,
seis más que el Cádiz. Esta si-

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

CAMPAÑA___El club publica un vídeo recordando recientes permanencias y
celebra un almuerzo de convivencia RIVAL___El Mallorca entrena sin Copete

tuación permitirá al Cádiz si-
tuarse a tres puntos y con la
diferencia de goles a favor si
gana el duelo del domingo. 

Los bermellones afrontan
el choque con la estadística
como visitante en contra en la
Liga esta temporada: sólo
han celebrado una victoria
(0-1 ante el Celta de Vigo) en
16 salidas.

Fechados
los partidos
del Cádiz de
las jornadas
35 y 36

FÚTBOL Primera

CÁDIZ | Ya se han hecho públi-
cos los días y horarios de los
partidos de Primera División
correspondientes a las jorna-
das 35 y 36. 

En estas dos jornadas el Cá-
diz se medirá al Getafe y al Se-
villa, siendo este último parti-
do entre semana y en un arre-
ón liguero de tres jornadas en
apenas once días.

Los cadistas recibirán al
Getafe en el Nuevo Mirandilla
el domingo 12 de mayo a las
14.00 horas y tres días más
tarde visitarán al Sevilla FC
en el estadio Sánchez Piz-
juán: miércoles 15 de mayo a
las 19:30 horas.

Sólo faltan pues por cono-
cerse los horarios y días de las
dos últimas jornadas, que,
como suele ser habitual cada
temporada, unificarán hora-
rios de los partidos con equi-
pos que tengan aún algo en
juego. En estos dos últimos
partidos el Cádiz recibirá a la
UD Las Palmas, que si no hay
contratiempos llegará salva-
do y de “vacaciones”, y visita-
rá al Almería, ya descendido.

Courtois
viajará a
Múnich y
podrá jugar
ante el Cádiz

FÚTBOL Real Madrid

CÁDIZ | Courtois regresa a la di-
námica de equipo en el Ma-
drid y, según anunció su téc-
nico, Carlo Ancelotti, formará
el próximo lunes parte de la
expedición a Múnich, para la
ida de semifinales de la Liga
de Campeones, y podría rea-
parecer el 4 de mayo en el Ber-
nabéu en liga frente al Cádiz.

“Courtois está bien, creo
que estará disponible la pró-
xima semana para viajar y
que puede jugar el partido
contra el Cádiz”, desveló An-
celotti en rueda de prensa.

Es la luz al final del túnel
para el portero en una tempo-
rada en la que aún no ha juga-
do por la rotura del ligamento
cruzado de la rodilla izquier-
da durante la pretemporada,
y, cuando ya estaba en condi-
ciones para volver, romperse
el menisco interno de la rodi-
lla derecha el 19 de marzo.

Thibaut Courtois. REALMADRIDCF.COM 

HORIZONTALES.- Foco canceroso que se propaga a un órga-
no distinto de aquel en que se inició.- 2: Aducís. Al revés
escucháis.- 3: Natural de Liguria, país de la Italia antigua.
Letra griega.- 4: Al revés, apogeo, esplendor. Documento
pontificio relativo a materia de fe o de interés general, con-
cesión de gracias o privilegios o asuntos judiciales o admi-
nistrativos (Pl).- 5: Hijo de Noé. Pedanía sureña de Valencia
con un entorno natural privilegiado.- 6: Al revés, cobre
pieza. Contracción.- 7: Al revés, domestica. Cavidad grande
y profunda de la tierra.- 8: Devuelva, restituya. Cervecería.-
9: Pariente que no lo es por línea recta.- 10: Adverbio, poco
menos de. Al revés, pondérale.- 11: Existe. Examino con
atención el pro y el contra de un asunto.

VERTICALES.- 1: Desazón. Nombre de consonante.- 2:
Escoge. Áridas.- 3: Membrana que cubre el cuerpo del ani-
mal o alguno de sus órganos internos (Pl).- 4: Lluvia. Arcilla
blanca muy pura.- 5: Al revés, nivel. Al revés, pertrechas.- 6:
Pronombre personal. Mujeres que participan en las orgías.-
7: Al revés, nombre de mujer. Unja a un enfermo con el óleo
del sacramento de la extremaunción.- 8: Obras pictóricas
realizadas con cierta clase de aceite. Estilo musical de ori-
gen afroamericano.- 9: Diosa babilónica del amor y de la
guerra. Marchábase.- 10: Caminas hacia atrás. Quiéreles.-
11: En el ajedrez, enroque corto. Alero. Río italiano.

HORIZONTALES.- Metastásico.- 2: Alegáis.
síO.- 3: Ligur. Iota.- 4: eguA. Bulas.- 5: Sem.
Saler.- 6: ecaC. Al.- 7: asnamA. Sima.- 8:
Retorne. Bar.- 9: Colateral.- 10: Casi. elaséP.-
11: Es. Sopeso.

VERTICALES.- 1: Malestar. Ce.- 2: Elige.
Secas.- 3: Tegumentos.- 4: Agua. Caolín.- 5:
saR. samrA.- 6: Ti. Bacantes.- 7: asiuL. eelO.-
8: Óleos. Rap.- 9: Istar. Íbase.- 10: Cías.
Ámales.- 11: OO. Alar. Po.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

157

389

624

536

891

472

745

963

218

517

398

829

475

136

981

254

763

246

571

714

623
859

362

187

495

642938

8
2

4

4

9 6 3

8

3 6

2
7

2 4
7
1 4
2
5

3

4 9 5

6 4 9

Cádiz-Mallorca      Dom. 28 abril, 14.00
R. Madrid-Cádiz         Sab. 4 mayo, 16.15
Cádiz-Getafe         Dom. 12 mayo, 14.00
Sevilla-Cádiz              Mie. 15 mayo, 19.30
Cádiz-Las Palmas                     Por definir
Almería-Cádiz                                Por definir

Calendario
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